
その他のお知らせ

●8/20(土)ユラックス熱海にて地区クラブ奉仕セミナー
が開催されます。クラブより、古俣会長･森岡会長エレク
ト･浦部副会長の3名と地区より坪井クラブ奉仕委員が
出席してまいります。

●年次計画書・報告書原稿未提出のかたは、早めにお願い
致します。

幹 事 報 告

　本日は、今年度初めての職場訪問例会
であります。今回の例会開催実現にあた
りましては、本保局長には何かとご理解
とご協力をいただきまして誠にありが
とうございました。さて、オリンピック

も終盤になって参りましたが、メダルラッシュで日本
中が大変盛り上がっております。今日は、そのオリン
ピックを8Ｋテレビで観られるということで、現在で
も高画質と言われているフルハイビジョンの画素数が 
約200万画素で、スーパーハイビジョンと言われる8Ｋ
は、なんと約3,300万画素 だそうであります。4年後の
東京オリンピックは8Ｋテレビで各家庭で観戦できる
ことを期待しております。今回この貴重な経験をさせ
ていただける、局長をはじめNHKのスタッフの皆様方
に改めて御礼を申し上げて会長挨拶とします。本日も
どうぞ宜しくお願いします。

第5回会長挨拶
古俣　　猛 会長

8月25日（木） 12：30 〜　辰巳屋

○林 隆壽 会員スピーチ

＊「友」8月号紹介　＊8月誕生祝い　

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内

開会点鐘 古俣　猛 会長

ロータリーソング「我等の生業」
　ソングリーダー 茂田士郎 会員

「四つのテスト」唱和
 職業奉仕委員会　後藤忠久 委員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介
　NHK福島放送局技術部副部長

 松田隆弘 様

　NHK福島放送局技術部デスク

 菅原　務 様

会長あいさつ 古俣　猛 会長

職業奉仕委員長あいさつ 後藤忠久 委員

NHK福島放送局　局長あいさつ
 本保　晃 様

食事
幹事報告 管野裕一 幹事

各委員会報告
　●プログラム・ニコニコBOX小委員会

　　ニコニコBOX 氏川守義 小委員長

◎本日のプログラム
　スタジオにてNHK松田様より
　詳細解説と8K PRビデオ視聴
閉会点鐘 古俣　猛 会長

会 長 あ い さ つ 例 会 次 第

【事務所】福島市栄町 5-1 ホテル辰巳屋 7F 　【例会日】木曜日 12：30
【TEL】024-524-1010【FAX】024-524-1011
【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp　info@f-rotary.com

RI 2016-17 のテーマ

2016-17 RI 会長
ジョン F. ジャーム

福島ロータリークラブ会報
創立 1951.1.1　承認 1951.3.23　登録番号 7734
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本 日 の プ ロ グ ラ ム

職場訪問例会あいさつ

職業奉仕委員会　　　　　後藤　忠久 委員長

NHK福島放送局　局長　 本保　　晃 会員

　みなさん、こんにちは。きょうは（私の隣にいる）技
術部の松田副部長、菅原デスクの 2 人とともに、スー
パーハイビジョン 8K などについてお伝えしたいと思
います。なお、この会場（1F スタジオ）の様子は前方
のテレビ画面に映されていますが、後方でカメラ撮影
しているのは2人の上司にあたる本郷・技術部長です。
ともども宜しくお願い致します。
　8K 説明に先だって、NHK 福島放送局のことを少し
だけ御説明させて頂きます。福島放送局は、以前は、
市役所などがある福島市五老内町にありました。昭和
40 年から 40 年間にわたって五老内町でした。今の場
所の、早稲町に移ったのは、平成 17 年です。隣の福島
市の施設「こむこむ」と一緒に建てられました。以来、
11 年になります。建物は免震構造で、地震の揺れを吸
収する構造になっています。
　スタジオは、この1階のスタジオの他、もうひとつ2
階にもあります。朝昼のニュースや夕方のニュース番
組「はまなかあいづ」は、2 階のスタジオから放送して
います。ただ、2 階のスタジオは狭く、こちらの 1 階の
スタジオの方が広いです。この 1 階のスタジオは、「特

別な番組の収録」や「選挙の開票速報」、それに小学生
などが放送局の仕組みを学ぶ「放送体験クラブ」など
に使っています。
　8K については、このあと担当者から詳しい説明が
ありますが、私から 1 つ強調しておきたいことがあり
ます。それは、8K を見られるテレビは、この世の中に
まだ凡そ 60 台しかないということです。NHK では、8
月 1 日から試験放送を始めるにあたり、およそ 60 台の
8K モニターを特別注文しましたが、8K モニターは、
まだその 60 台しかありません。その 60 台の中から、
このほど全国 53 の放送局に 1 台ずつ配備したという
わけです。電気屋さん等で市販されるのは、今のとこ
ろ 2 年後の予定ということですので、当面、福島県内
の 8K モニターは、福島放送局に設置した 1 台だけの
状態がつづく見通しです。
　それだけに、私としましても皆さんに是非見て頂か
なくてはという責任感を感じた次第です。
　このほど 8K モニターを設置した NHK 福島放送局
の 1 階食堂は、基本的に午前 10 時から夕方 5 時までど
なたでも自由に入れるようにしていますが、今はリオ
デジャネイロ五輪が開催中という良いタイミングでも
あり、この機会にゆっくりお楽しみ頂ければと思って
います。

　本日は、職場訪問例会に多数の会員の皆様にご参加
を頂き有難うございました。また、本日の職場訪問例
会の開催にあたっては、本保　晃会員並びに NHK 福
島放送局の皆様に大変ご尽力を頂きました事に対し、
改めて御礼申し上げます。
　さて、本日は、朝から嬉しいニュースが「リオ」から
届いております。女子レスリングにおいて、3 名の選
手が「金メダル」を獲得致しました。

　「金メダル」と言えば、NHK は、正に放送分野にお
いて常に「金メダル」を獲得して参りました。本日観
賞させて頂く、「8K テレビ」も正に「金メダル」の技術
であり、ブラジル リオからの臨場感あふれる画像が
拝見できるものと思います。「8Kテレビ」は、まだ市販
はされていないということですが、
　2 ～ 3 年後には、市販され、2020 年の「東京オリン
ピック」では、「8K」の画像で多くの皆さんが競技を楽
しめることが出来るようになるとお聞きしておりま
す。
　本日の例会が会員皆様にとって、「先進技術」に触れ
る良い機会になることを祈念して、例会開催にあたっ
てのご挨拶とさせて頂きます。
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８月１日 試験放送開始

1

２２．２ｃｈサラウンド技術

８Kスーパーハイビジョンの音響方式である22.2マルチチャンネル音響は、
上層・中層・下層からなる３層のチャンネル配置からなる３次元音響により、
高い臨場感を実現する音響技術です高い臨場感を実現する音響技術です

22.2マルチチャンネル音響

●上層9ch●上層9ch
●中層10ch

●低音効果用2ch
●下層3ch

4

スーパーハイビジョン（４Ｋ・８Ｋ）とは

解像度解像度 テレビサイズ 実用化状況

テレビ放送2K 約200万画素
（1,920×1,080）

２Ｋの４倍

テレビ放送
（地上、BS、CS）

4K
約800万画素
（3,840×2,160）

映画
（デジタル制作、配信）

8K 約3,300万画素
（ ）

２Ｋの１６倍

実験段階

85インチ等

※放送サービスの⾼度化に関する検討会（第1回会合）配布資料「放送サービスの⾼度化の現状について」から抜粋

8K （7,680×4,320）

2006年、ITU（国際電気通信連合）において規格が標準化

規格は４Ｋ/８Ｋ（Ｋ＝1 000を意味する単位）の２種類規格は４Ｋ/８Ｋ（Ｋ＝1,000を意味する単位）の２種類

2

広色域化技術の導入（色再現範囲）

より広範囲な色表現（より赤く、より青く、より緑深く）で

より自然な色表現が可能になります

（ ）（イメージ）
2006 年 JEITA 新動画用拡張色空間資料より引用

5

8Kの特徴
高臨場感と高実物感

視⼒1 0の視聴者 臨場感飽和 没⼊感獲得視⼒1.0の視聴者
分解能=60画素（画⾓1°当たり） 臨場感飽和

画⾓80°
没⼊感獲得

画⾓100°以上
60×100=6,000＜7,680（8K)

現行ハイビジョン（２Ｋ）

認知科学と画素数の関係
（NHK技研R&D No140より）

8K

参考： (32型 ) 119.5cm

参考:  (100型) 93.4cm

3

HDRHDR対応を開発対応を開発

HDR（High Dynamic Range：⾼ダイナミックレンジ）は、テレビが表現できる
映像の明暗の幅を拡⼤する技術です。

サ カ 中継で⾒えにくくなる⽇陰 ひなたの明暗差の⼤きいシ ンや ガラスやサッカー中継で⾒えにくくなる⽇陰・ひなたの明暗差の⼤きいシーンや、ガラスや
⾦属に反射した光による明るい場⾯などをより忠実に再現することができます。

NHKは、従来のテレビジョン⽅式と互換性のあるHDRの⽅式をBBC（英国放送協会）NHKは、従来のテレビジョン⽅式と互換性のあるHDRの⽅式をBBC（英国放送協会）
と連携して技術開発しました。

従来映像 HDRの映像

http://www.nhk.or.jp/pr/keiei/shiryou/kaichou/2015/09/006.pdf 

世界に先駆けてNHKがシャープ株式会社と共同開発

6

BSBS・・110110度右旋左旋に対応した受信システム度右旋左旋に対応した受信システム

 4K･8Kの伝送路：
 BS(右旋)17ch ＋ BS(左旋)・110度CS(左旋) BS(右旋)17ch   ＋ BS(左旋) 110度CS(左旋)

 宅内配信方式：1軸同軸配信方式
 BS・110度CSの右旋・左旋全ての信号を1032〜3224MHzの周波数

に配置し、1本の同軸ケーブルで宅内に配信

現行放送サービス 新規放送サービス

110度CS
(右旋)

BS
(右旋)

BS
(左旋)

110度CS
(左旋)

1032 〜 1489 周波数(MHz)2224 〜 26801595  〜 2071 2749〜3224

3224MHzまで対応した受信システム機器が必要3224MHzまで対応した受信システム機器が必要

7

4K・8K推進のためのロードマップ （2015年7月公表）
総務省 4K・8Kロードマップに関するフォローアップ会合 第二次中間報告

4K 8K推進のためのロ ドマップ （2015年7月公表）

8
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古俣　猛 会長
　後藤職業奉仕委員長、本保NHK局長、本日はお世話にな
ります。そしてこれだけの設営をしていただいたNHKのス
タッフの皆様方、ありがとうございます。
本保　晃 会員
　本日は、よろしくお願い致します。8Kテレビの視聴を含
め、新たな出逢いと楽しみの場になれば幸いです。
後藤 忠久 会員
　本日の職場訪問例会、本保局長をはじめ、NHK福島放送
局の皆様には大変お世話になりました。
管野 裕一 幹事
 本日はNHK様、大変お世話様になります。宜しくお願い

致します。
──────────────────────────
他クラブ会員より／安斎圭一／安藤錬雄／岩山知弘／
安藤健次郎／氏川守義／内池 浩／浦部 博／江花 亮／
岡田新也／加納武志／菅野孝志／菅野晴隆／黒崎浩一
／小林仁一／相良元章／佐藤武彦／佐藤 徹／佐藤朋幸
／佐藤英典／佐藤美奈子／佐藤良智／菅沼 裕／田沼紀
美子／反後太郎／丹治正博／土屋敦雄／坪井大雄／靏
丸直久／野原邦亮／箱岩 偉／幡 研一／林 隆壽／船本 
勝／辺見哲郎／増子 勉／三木エリカ／三宅 喬／茂木
正志／八巻恵一／吉田大樹／渡邊又夫

ニコニコBOX報告　 〈報告〉氏川　守義 小委員長 本日のニコニコBOX投入額　45件　¥92,000   累計  ¥461,000
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